

Haguenau

Une journée spéciale à l'école ABCM pour promouvoir le bilinguisme

Samedi 12 octobre, deux entités associatives qui soutiennent la pratique de l'alsacien et l'identité régionale fêteront leur anniversaire dans les locaux de l'école ABCM de Haguenau.

Samedi 12 octobre, ce seront quatre anniversaires en lien avec la promotion du dialecte et l'identité alsacienne qui seront célébrés dans les locaux de l'école ABCM de Haguenau. La structure pratique elle-même l'immersion des jeunes enfants, dès la maternelle, dans l'apprentissage de l'allemand dialectal (l'alsacien) et standard, le français n'intervenant que plus tard, à partir du CE1.

Deux associations bilingues fêtent leurs anniversaires

Cette journée spéciale, qui débutera vers 15 h, sera l'occasion de fêter les 10 ans de la FAB, la Fédération Alsace bilinguisme, qui regroupe « 24 associations qui travaillent à la promotion de la langue et de la culture régionales », explique son président Pierre Klein. « Son rôle est de faire le lien et le liant entre les associations, et les représenter auprès des institutions politiques, scolaires et médiatiques. Nous publions



L'école ABCM accueille 211 élèves de 3 à 11 ans. Photo Jean-Marc Loos

des contributions, des études, et organisons des colloques et des conférences », poursuit ce promoteur du bilinguisme. Parmi ses membres : des associations à visée pédagogique, comme l'association ABCM, et celles des parents d'élèves de l'école bilingue de Haguenau, mais aussi d'autres collectifs. L'ICA, pour Initiative citoyenne alsacienne, fêtera, de son côté, ses 15 ans d'existence. « C'est un club de réflexion autour des institutions politi-

ques. L'objectif de l'association, qui regroupe 450 membres, c'est de réfléchir au cadre institutionnel alsacien et de faire des propositions à la classe politique. Nous militons notamment pour le retour à une région Alsace », précise Pierre Klein, qui préside aussi cette association. Le 17 septembre, l'ICA a d'ailleurs envoyé une lettre à l'Élysée dans ce sens. Sans réponse pour l'instant, selon le président Pierre Klein.

2024, c'est aussi le quarantième anniversaire du décès de Germain Muller, dramaturge, poète et acteur, et le centenaire de la naissance du poète alsacien André Weckmann. « C'était un grand écrivain, qui demandait la reconnaissance du bilinguisme en Alsace. Il était aussi pédagogue et a créé des méthodes d'apprentissage de l'alsacien », commente Pierre Klein. Une troupe de théâtre alsacien sera



L'école ABCM Zweisprachigkeit de Haguenau tiendra une journée spéciale samedi 12 octobre. Photo Élise Baumann

d'ailleurs présente le 12 octobre pour déclamer certains de ses poèmes.

Les membres clés de l'école ABCM seront reconnus

Enfin, le prix Eugène-Philippe, du nom d'un militant passionné du bilinguisme, disparu en 2018, sera remis par la FAB à Jean Peter, président de l'association des parents d'élèves de l'école

ABCM, et Pascale Lutz, vice-présidente de l'association qui porte l'établissement. Une reconnaissance du travail de ces deux architectes de l'école, qui la font vivre, avec les enseignants, le personnel et les parents d'élèves, depuis 1991.

● E. Baumann

Samedi 12 octobre à partir de 15 h dans les locaux de l'école ABCM de Haguenau, au 50, rue Ettore-Bugatti. Sur inscription par courriel : president.fabvze@orange.fr

Haguenau

Les Pinks et la nouvelle section de basket fauteuil présentées officiellement

Lundi 30 septembre, la Ville de Haguenau a accueilli dans le salon d'honneur de l'hôtel de ville l'équipe des Pinks, qui évolue en Nationale 1, et la nouvelle section de basket fauteuil du Basket club Nord Alsace.

Après avoir accueilli l'équipe fanion du FR Haguenau, qui évolue en National 2, la Ville de Haguenau a également souhaité recevoir officiellement les jeunes membres de l'équipe féminine de Nationale 1 du Basket club Nord Alsace (BCNA), surnommées les Pinks, ainsi que les membres de la toute nouvelle section de basket fauteuil du club.

Bon début de saison pour les joueuses

Dans le prestigieux salon d'honneur de l'hôtel de ville, lundi 30 septembre, l'adjoint au maire en charge du sport, Marc André, a fait part de son admiration quant aux résultats obtenus par les Pinks en ce début de saison. Il s'est également dit ravi qu'en janvier dernier, le BCNA lui ait fait part de son souhait de créer une équipe de basket fauteuil. Laurent Bracq, le président du BCNA, a présenté les trois grands objectifs de cette saison qui porteront autant sur



Une présentation officielle des Pinks et de la section basket fauteuil du BCNA a été organisée à l'hôtel de ville de Haguenau. Photo Thierry Dollinger van Calster

les résultats des diverses équipes que sur la formation et, bien entendu, la structuration et l'intégration de la nouvelle section de basket fauteuil au sein du club.

Après une présentation individuelle des membres de ces deux équipes, le maire Claude Sturni s'est vu remettre sym-

boliquement un maillot du club floqué à son nom.

Premier match samedi pour le basket fauteuil

La nouvelle section de basket fauteuil, qui évolue en National 3, disputera son premier match samedi 5 octobre à 17 h 15 à la Maison des sports.

Quant aux Pinks, elles organiseront une « Pink night » dans le cadre d'Octobre rose, après leur match du samedi 12 octobre à la Maison des sports. La recette de cette soirée sera destinée à La Fabrique en rose, une association locale de soutien aux malades du cancer.

Marienthal

L'Ehpad en rose contre le cancer



La grande famille de l'Ehpad Saint-François a soutenu la lutte contre le cancer du sein. Photo Patrick Gardon

Événement exceptionnel vendredi 27 septembre pour la maison de retraite Saint-François. Une marée rose a fait le tour du quartier pour manifester son soutien à la lutte contre le cancer du sein.

Pour marquer sa solidarité à la cause, la manifestation de lutte contre le cancer à l'Ehpad Saint-François de Marienthal a eu lieu le même jour que la course de la Haguenauvienne, vendredi 27 septembre. Record de participation certes non égalé à Marienthal, où quelque 100 personnes y étaient actives.

Tous les résidents y ont participé

À commencer par la quasi-totalité des 60 résidents, chacun accompagné par un bénévole. Les cloches de la basilique sonnaient 10 h lorsque la nuée rose a quitté l'Ehpad, pour une boucle de 800 mètres longeant le parc.

La directrice Rachel Rigaud a salué la présence de Mireille Illat, adjointe aux solidarités à Haguenau, et d'Élise Sonntag, responsable de la Haguenauvienne.

Sous le soleil, en déambulateurs, chaises roulantes, béquilles et marcheurs soutenus par les bénévoles, les résidents affichaient un large sourire. Familles, mais aussi personnel soignant ont aidé, sous la houlette de l'animatrice Céline Abezoua. Un nombre impressionnant de bénévoles parmi lesquels les amis de la maison de retraite, une classe de 2^{ème} de la filière « Agent accompagnant au grand âge » du lycée André-Siegfried et des membres de l'AS Ohlungen pour faire des tartes flambées. Quelques gouttes l'après-midi n'ont pas entaché l'ambiance. Les participants arboraient fièrement des roses crochétées par Maria Gass, qui œuvre au sein de l'association L'Alsace contre le cancer.